## Qui l'a inventée?

Où la jante devient poêle ...

ne technologie unique inventée en Lituanie pour venir en aide aux Ukrainiens.

Poêle pour cuisiner ... Poêle pour chauffer ... Poêle pour se chauffer... Poêle pour se réchauffer.

Mais qu'est-ce qu'une jante? C'est tout simplement un cercle métallique en tôle permettant de lier le moyeu central à la roue et au pneu, constituant la périphérie de la roue d'une voiture. En d'autres mots la jante est un support pour un ensemble pneumatique et une chambre à air sur lequel les talons du pneumatique viennent s'appuyer.

Les toutes premières jantes en aluminium furent créées dans le premier quart du XXe siècle. La Bugatti type 35, bolide décapotable, légende et véritable icône du sport automobile, fut la toute première voiture équipée de jantes en aluminium dans les années 20. Ettore Bugatti, son créateur, avait adapté et adopté des roues légères spécialement adaptées aux courses automobiles.

Mais quel rapport avec un poêle, me direzvous? Nulle définition de jante ne parle de poêles! Corriger, compléter la définition de l'encyclopédie s'avère absolument nécessaire voire indispensable depuis 2022.



Photo: Pinterest

Qui eut pu imaginer il y a un siècle que travaillées, soudées, des jantes recyclées seraient un jour transformées en poêles efficaces, solides, compacts, procurant une chaleur bienfaisante ainsi qu'une cuisinière d'appoint à des personnes privées de lumière, de chauffage, voire d'électricité.



Sur l'affiche en haut à gauche le logo FdE!

Les ouvriers, tous bénévoles, de la société lituanienne KALVIS UAB, entreprise de chauffage au biocarburant créée en 1998, se sont impliqués dans le projet et ont contribué à cette métamorphose. Après leurs dures journées de labeur habituel, prenant sur leur temps libre, ils ont apporté volontairement leur secours, leur aide, leur travail à cette ingénieuse transformation en y ajoutant cheminée et volet de désenfumage; ils ont régulé la combustion, ils ont ajouté une boîtetiroir pour recueillir les cendres du bois ou du charbon. Enfin ils ont encore ajouté des pieds pour le confort de l'utilisateur.

## . Projet du mois – Project of the Month .

Et l'ONG Šešios AM créée après le 24 février 2022, a garanti la livraison de ces poêles en différents points d'Ukraine afin de soulager les personnes souffrant des dures conditions climatiques hivernales.

Quelque 50 à 60 personnes sont impliquées dans cette aventure peu commune.

Femmes d'Europe a pu financer dans l'urgence 80 de ces poêles.

Sabine Cartuyvels, Comité Projets





Photo: DIY Magazine